



Projekthilfe Gambia e.V. Buschlinik – Kindergarten – Gartenprojekte #WeCare

Pressemitteilung Projekthilfe Gambia e.V. - Ukrainehilfe



Projekthilfe Gambia e.V. schickt zweiten Hilfstransport in die Ukraine – Besuch in Lviv

Hattingen, 05. Juni 2022 **Der gemeinnützige Verein Projekthilfe Gambia e.V., der in Gambia seit über 30 Jahren die Buschlinik Hattingen betreibt, schickt am Dienstag, 07.06.2022, einen zweiten Hilfstransport mit medizinischen Hilfsgütern nach Lviv. Zur Koordination weiterer Hilfslieferungen hatten drei Mitglieder der Projekthilfe die Stadt in der West-Ukraine in der vergangenen Woche besucht.**

Ein Kleintransporter startet am Dienstag von Bochum aus und bringt die Hilfsgüter direkt zur Kinder-Herzlinik nach **Lviv**. Die medizinischen Verbrauchsmaterialien sichern den Betrieb der Klinik für drei Monate.

Die Kinder-Herzlinik wurde Mitte März aus Kiew nach Lviv evakuiert. Seitdem warten 500 Patienten auf eine Behandlung. 45 Kinder hat das Team um Chefarzt **Dr. Andriy Krjevych** bereits operiert.

„Hier können wir nur eine oder zwei Operationen pro Tag machen“, sagt der Chefarzt. „Aber das ist besser als nichts.“

Das ukrainische Gesundheitsministerium hatte die Projekthilfe Gambia um Unterstützung gebeten und eine Liste geschickt mit Materialien, die in der Klinik dringend benötigt werden.

Die Projekthilfe konnte einen Großteil der benötigten Materialien besorgen. Wert: ca. 26.500 Euro. Finanziert wurden die Hilfsmittel aus den Erlösen einer Spendenaktion für die Ukraine, die die Projekthilfe am 10.03.2022 gestartet hatte.

Die Gesamteinnahmen der Spendenaktion belaufen sich bislang auf ca. 68.000 Euro.

40.000 Euro davon wurden bereits für den 1. Hilfstransport vom 30.03.2022 aufgewendet. Am 30.03. hatte die Projekthilfe Gambia in Zusammenarbeit mit dem Deutschen Medikamentenhilfswerk action medeor e.V. (Tönisvorst) einen LKW mit 5,6 Tonnen Medikamenten und medizinischen Hilfsmitteln für das Notfallkrankenhaus in Lviv auf den Weg gebracht. Action medeor hatte zusätzliche Hilfsgüter im Wert von 25.000 Euro zur Verfügung gestellt und die Transportkosten übernommen. Die **WAZ Hattingen** berichtete am 01.04.2022.

Der 2. Hilfstransport enthält zusätzlich Infusionszubehör im Wert von 1.500 Euro sowie zehn gebrauchte Infusomaten für eine Klinik in **Mykolajiw**. Die Geräte sind eine Spende der **Ruhrlandklinik** in Essen. Die Stadt Mykolajiw im Südosten der Ukraine steht unter russischem Beschuss. Eine ukrainische Gegenoffensive soll die russische Armee dort vor zwei Tagen zurückgedrängt haben.

Am Donnerstag, 02. Juni 2022 - am 99. Kriegstag - waren Projekthilfe-Chef Matthias Ketteler und zwei weitere Mitglieder des Vereins für einen Tag in Lviv, um sich selbst vor Ort in der Kinder-Herzkllinik einen Eindruck über die Situation zu verschaffen.

Matthias Ketteler: "Am meisten beeindruckt hat mich, mit wieviel Liebe und Zuneigung sich Ärzte, Krankenschwestern und Krankenpfleger hier um die Kinder und ihre Eltern kümmern. Man muss das selbst sehen. Das ist unglaublich."

Das Projekthilfe-Team hat in Lviv auch zwei weitere Projekte besucht, die mit zukünftigen Spenden unterstützt werden könnten – ein regionales Kinderkrankenhaus und eine Organisation, die u.a. eine große Zahl von Binnenflüchtlings mit Lebensmitteln und Hygieneartikeln versorgt.

Das Team um Projekthilfe-Chef Matthias Ketteler war am Mittwoch Mittag (01.06.2022) mit dem Auto von Bochum aus Richtung Ukraine gestartet und am Freitag Abend (03.06.2022) zurückgekehrt. Gefahrene Kilometer: ca. 3.000.

Einen Eindruck von der Reise bekommen Sie hier in dieser Highlights-Story auf Instagram: <https://www.instagram.com/stories/highlights/17933073080210788/>

Die Projekthilfe Gambia führt die Spendenaktion fort und wird zu gegebener Zeit einen dritten Hilfstransport organisieren. Eine weitere Spende in Höhe von 10.000 Euro ist bereits angekündigt.

Matthias Ketteler steht gerne für Nachfragen und/oder für ein Interview zur Verfügung.

Kontakt:

Projekthilfe Gambia e.V., Byfanger Str. 23, 45529 Hattingen, E-Mail: info@buschlinik.de
Matthias Ketteler, Vorstand, Tel. **0172 - 280 45 03**

Foto- und Videomaterial zu dieser Pressemitteilung:

auf Anfrage bei:

Ulfert Engelkes

Telefon: 0177-3272697

E-Mail: info@buschlinik.de

Über die Projekthilfe Gambia e.V.

Der als gemeinnützig anerkannte Verein Projekthilfe Gambia e.V. wurde 1985 als „Projekthilfe Dritte Welt e.V.“ gegründet und hat seinen Sitz in Hattingen/Nordrhein-Westfalen. In der Wesermarsch/Niedersachsen gibt es eine Regionalgruppe Nord, in Ulm eine Regionalgruppe Süd. Seit 2015 heißt der Verein „Projekthilfe Gambia e.V.“. Der Verein unterstützt, finanziert und betreibt seit 1991 über die lokale Partnerorganisation „Project Aid The Gambia“ die „Buschlinik Hattingen“ (Jahaly Health Centre), eine Basisgesundheitsstation im Dorf Jahaly im ländlichen Gambia. Laut gambischer Regierung und Weltgesundheitsorganisation WHO ist dies die beste Einrichtung ihrer Art im ganzen Land. Seit Eröffnung wurden über 650.000 Patienten in der Buschlinik behandelt. 2011/12 errichtete der Verein nach dem Vorbild der Buschlinik eine weitere Gesundheitsstation im Dorf Njaba Kunda - mit dem Ziel, eine medizinische Grundversorgung der Bevölkerung in Wohnortnähe zu gewährleisten. Außerdem betreibt der Verein in Jahaly einen Kindergarten mit Vorschule für bis zu 480 Kinder. Neben Buschlinik und Kindergarten unterstützt der Verein vier Frauenkooperativen und ihre Gärten, baut umweltfreundliche Herde und bewirtschaftet eine Plantage mit ca. 8.000 Moringa-Bäumen. Vor Ort arbeiten einheimische Krankenpfleger, Lehrer, Gärtner und Manager. Auf deutscher Seite sind alle aktiven Vereinsmitglieder ehrenamtlich tätig, so dass seit vielen Jahren nur ca. ein bis zwei Prozent Verwaltungs- und Werbekosten anfallen: Spendengelder fließen zuverlässig in die direkte Arbeit vor Ort. Der Verein hat 45 Mitglieder sowie 330 Förderer und Paten.

Weitere Informationen:

Webseite: www.buschlinik.de

Facebook: [ProjekthilfeGambia](https://www.facebook.com/ProjekthilfeGambia)

YouTube: [ProjekthilfeGambia](https://www.youtube.com/ProjekthilfeGambia)